

En Route vers l'égalité: Le basket fauteuil comme vecteur d'inclusion

Si le neurologue allemand Sir Ludwig Guttmann inventeur du basket fauteuil était encore vivant, il serait fier de voir le nombre d'équipes pratiquant ce sport, comme celle du CTH Lannion, emmenée par Angélique Pichon capitaine de l'équipe de France féminine paralympique. Conçu spécifiquement pour les personnes atteintes d'handicaps, les règles du basket-fauteuil sont en grande partie similaires à celles du basketball traditionnel. Ce sport favorise l'inclusion et l'égalité, il permet à tous quel que soit leur handicap, leur genre ou leur âge, de participer à un sport collectif. Durant les jeux paralympiques 2024, Paris sera fière d'accueillir 4400 athlètes du monde entier qui viendront s'affronter au cœur de diverses

Indications techniques sur les conditions de réalisation : J'ai utilisé l'appareil photo Canon 5D MARK III avec l'objectif 24-105 mm / F4, ainsi que l'objectif 50 mm / F1.8. De plus, un autre appareil photo, le Canon 7D MARK II avec l'objectif 70-200 mm / F2.8, m'a été utile. Pour assurer la stabilité de certaines photos, j'ai utilisé le trépied Manfrotto. Enfin, j'ai retouché les photos avec le logiciel photo Lightroom.

En Route vers l'égalité: Le basket fauteuil comme vecteur d'inclusion



En route vers l'égalité : Le basket fauteuil
comme vecteur d'inclusion

Le CTH Lannion à l'entraînement !

Bienvenue dans la salle du Basket Club
Fauteuil où s'entraîne le CTH Lannion.
Un club mythique du championnat
français, fondé en 1979.



Félix Landais/ Salle du CTH Lannion/
24/10/2023

En Route vers l'égalité: Le basket fauteuil
comme vecteur d'inclusion

Portrait d' une athlète de haut niveau

Angélique Pichon, avec sa tenue de capitaine de l'équipe de France de basket fauteuil est la joueuse clé du CTH Lannion. Figure emblématique de ce sport, elle le pratique depuis l'âge de 16 ans.

Félix Landais/ Salle du CTH Lannion/
24/10/2023



En Route vers l'égalité: Le basket fauteuil comme vecteur d'inclusion

un exemple de mixité

Ce sport peu médiatisé aujourd'hui nécessite des heures d'entraînement afin de performer au plus haut niveau. En championnat, femmes et hommes sont présents dans la même équipe, ce qui est très rare pour un sport collectif.



Félix Landais/ Salle du CTH Lannion/
24/10/2023

En Route vers l'égalité: Le basket fauteuil comme vecteur d'inclusion

À arme égal

Créé en 1894 par Naismith, le ballon de basket est identique pour tous les pratiquants, qu'ils soient valides ou membres d'un club handisport. Le modèle officiel pour cette discipline est de taille 7, avec un poids compris entre 567 et 624 g et un diamètre allant de 23,8 à 24,8 cm.

Félix Landais/ Salle du CTH Lannion/
24/10/2023



En Route vers l'égalité: Le basket fauteuil comme vecteur d'inclusion

un sport à l'échelle internationale

Le basket fauteuil est une discipline apparue à la fin de la Seconde Guerre mondiale aux États-Unis et au Royaume-Uni pour les soldats blessés. Elle ne cesse de s'implanter dans différents territoires et est aujourd'hui pratiquée par plus de 80 pays à travers le monde



Félix Landais/ Salle du CTH Lannion/
24/10/2023

En Route vers l'égalité: Le basket fauteuil comme vecteur d'inclusion

Toujours faire plus

Concentration maximale lors de l'entraînement du CTH Lannion avant un match décisif en championnat. Les joueurs doivent développer une agilité particulière, car la distance qui les sépare du panier est plus importante que celle des joueurs valides

Félix Landais/ Salle du CTH Lannion/
24/10/2023



En Route vers l'égalité: Le basket fauteuil comme vecteur d'inclusion

Arrêt au stand

Les athlètes handicapés moteurs sont classés en catégories selon leurs fonctionnalités. Ils reçoivent entre 1 et 4,5 points. Le nombre total de points de chaque équipe ne peut pas être supérieur, en compétition internationale, à 14 points.

Félix Landais/ Salle du CTH Lannion/
24/10/2023



En Route vers l'égalité: Le basket fauteuil
comme vecteur d'inclusion

Le dépassement de soi

Les personnes pratiquant ce sport sont
des sportifs de haut niveau. Ils
possèdent un fauteuil roulant, mais
leur engagement est aussi intense que
les athlètes non handicapés



Félix Landais/ Salle du CTH Lannion/
21/10/2023

En Route vers l'égalité: Le basket fauteuil comme vecteur d'inclusion

Les mêmes règles

Les matchs se déroulent sur un terrain de basket-ball classique. Panier, ballon et terrain sont aux dimensions stipulées par les règles de la FIBA. La durée du match est de quatre fois dix minutes



Félix Landais/ Salle du CTH Lannion/
21/10/2023

En Route vers l'égalité: Le basket fauteuil
comme vecteur d'inclusion

Vaillant jusqu'à la fin

Ce qui fait la beauté de ce sport réside également dans la diversité des handicaps et des profils des joueuses et joueurs



Félix Landais/ Salle du CTH Lannion/
21/10/2023

En Route vers l'égalité: Le basket fauteuil comme vecteur d'inclusion

Valeurs et cohésion

L'innovation dans la conception des fauteuils a grandement modifié l'allure du sport en le rendant beaucoup plus rapide et spectaculaire. Malgré cela, la cohésion reste l'une des valeurs importantes de cette discipline



Félix Landais/ Salle du CTH Lannion/
21/10/2023

En Route vers l'égalité: Le basket fauteuil
comme vecteur d'inclusion

Un sport collectif

Angélique Pichon star féminine de ce sport, à l'offensive face à un joueur Marseillais. Elle espère représenter fièrement les couleurs de la France à Paris durant les Jeux paralympiques .

Félix Landais/ Salle du CTH Lannion/
21/10/2023



En Route vers l'égalité: Le basket fauteuil
comme vecteur d'inclusion

Le goût de la victoire

Fin de match face à l'équipe de Marseille,
le CTH Lannion uni savoure la victoire.

Félix Landais/ Salle du CTH Lannion/
21/10/2023

